

FORUM



« Moi qui ne suis absolument pas fan de football, j'ai pris beaucoup de plaisir à les regarder jouer. » **Pascal GENIN** résume bien le sentiment de millions de Belges

L'avenir est aussi sur Facebook



COURRIER :
route de Hannut, 38
5004 Bouge

COURRIEL :
lecteurs@lavenir.net

INTERNET :
lavenir.net

Lundi 16 juillet 2018

LE SONDRON

LA FRANCE ACCROCHE SA DEUXIÈME ÉTOILE !



VOTRE AVIS

Merci les Diables !
Frédéric TIBOR

Quel grand moment fut cette Coupe du monde pour la Belgique ! Une troisième place historique, une victoire contre le Brésil, un groupe et un staff soudés, une vraie équipe ! Ils ont pu rassembler la Belgique dans une grande ferveur et un grand bonheur qui font du bien. Russia 2018 : LA nouvelle référence du football belge, bordel ! Vive la Belgique !

Didier Reynders
Jean-Marie CHARLES, Hachy

Que faisait Didier Reynders sur la pelouse avec nos diables ? Triste récupération politique ! À pleurer de rire que d'assister aux contorsions grotesques d'un vice-premier ministre qui veut passer à l'écran et prend l'air absent, comme s'il s'agissait, d'une prise de vue fortuite.

Tondeuse robot dangereuse
Hélène PONCELET, Herve

Déconnectez votre tondeuse robot chaque fois qu'une personne

monte sur la pelouse. Celle dont je vous parle est arrivée silencieusement derrière Maman (86 ans) et a touché ses talons. Maman a pivoté sur le côté pour regarder ce qui se passait. À cet instant, la tortue changea de direction et passa devant Maman qui n'eut d'autre choix que de tomber sur le sol durci par la sécheresse, en se fracturant l'humérus. Elle souffre beaucoup et devra porter une attelle pendant 6 semaines.

En cette période de jeux et de plaisirs extérieurs, virez absolument cet engin de malheur de la pelouse !

Euro Millions
Vendredi 13 juillet

1 4 14 21 49 2 12

Combinaison	Gagnants	Montant des gains
5+2	1	17 000 000,00 €
5+1	2	623 200,70 €
5 chiffres	5	58 060,20 €
4+2	30	4 733,10 €
4+1	898	168,60 €
3+2	1 409	150,00 €
4 chiffres	2 380	50,30 €
2+2	20 614	26,70 €
3+1	37 456	15,50 €
3 chiffres	101 708	10,80 €
1+2	108 026	14,40 €
2+1	533 918	8,70 €
2 chiffres	1 413 912	4,00 €

Bulletins : 207 320 - Mises : 368 895,00 €

Joker +
Samedi 14 juillet

4 8 1 9 4 2

Combinaison	Gagnants	Montant des gains
6+ Signe	0	600 000,00 €
6 chiffres	0	20 000,00 €
5 chiffres	2	2 000,00 €
4 chiffres	54	200,00 €
3 chiffres	466	20,00 €
2 chiffres	4 515	5,00 €
1 chiffre	44 243	2,00 €
Signe	22 925	1,50 €

Bulletins : 207 320 - Mises : 368 895,00 €

Joker +
Dimanche 15 juillet

4 6 0 3 7 8

Combinaison	Gagnants	Montant des gains
6+ Signe	0	600 000,00 €
6 chiffres	0	20 000,00 €
5 chiffres	0	2 000,00 €
4 chiffres	1	200,00 €
3 chiffres	13	20,00 €
2 chiffres	124	5,00 €
1 chiffre	1 146	2,00 €
Signe	582	1,50 €

Bulletins : 3 314 - Mises : 10 278,00 €

Lotto
Samedi 14 juillet

21 22 34 43 44 45 3

Combinaison	Gagnants	Montant des gains
6 chiffres	1	1 500 000,00 €
5+1	2	78 203,10 €
5 chiffres	87	1 706,30 €
4+1	204	363,80 €
4 chiffres	3 662	37,40 €
3+1	6 125	119,00 €
3 chiffres	65 158	6,25 €
2+1	58 496	3,75 €
1+1	242 111	1,25 €

Bulletins : 709 073 - Mises : 5 301 907,50 €

Keno
Samedi 14 juillet

1 8 18 23 24 27 29
33 35 37 38 39 44 48
54 59 60 61 64 67

Pick 3
Samedi 14 juillet

6 6 7

Keno
Dimanche 15 juillet

2 3 4 5 7 8 10
15 16 21 24 25 27 29
38 45 46 61 62 69

Pick 3
Dimanche 15 juillet

0 9 9

L'ÉDITO

par Vincent ETIENNE



Mission accomplie

Troisièmes d'un Mondial dont on ne savait trop comment ils allaient s'y comporter, les Diables rouges ont pleinement réussi leur parcours. Un tel résultat n'avait jamais été atteint par notre équipe nationale. Celle-ci éclipsa désormais - même si l'on ne l'oublie pas - l'épopée mexicaine des Pfaff, Gerets, Ceulemans et Guy Thys de 1986. Pourtant, au lendemain de la demi-finale perdue face à la France, la Belgique avait pris un sérieux coup sur la tête, étant éliminée par de futurs champions du monde ultra-défensifs et opportunistes. Dans la bouche de Courtois (« On a perdu contre une équipe antfootball. ») ou de Hazard (« Je préfère perdre avec cette Belgique que de gagner avec cette France. »), l'amertume avait un goût prononcé et même jugé désagréable par nos voisins hexagonaux.

Samedi, lors du match décisif pour la troisième place, ces Diables-là ont démontré que, même si les regrets sont éternels, ils savent tourner la page et se remobiliser au plus vite. Face

à l'Angleterre, ils ont une nouvelle fois régala le public international par leur jeu vif et collectif. Ce dimanche soir sur TF1, quelques minutes après le sacre français, le consultant Bixente Lizarazu a même osé encore souligner à quel point il avait été séduit par l'équipe belge, avant d'être repris directement par Grégoire Margotton lui rappelant que le plus important était que la France soit devenue championne du monde. Les Diables peuvent-ils un jour soulever le trophée d'un grand tournoi, que ce soit l'Euro 2020 ou le Mondial au Qatar en 2022 ? Grâce à l'expérience engrangée durant cet été, le rêve pourrait assurément devenir réalité. Cette génération dorée est désormais devenue adulte. Hier, au retour de Saint-Petersbourg, ils ont pu mesurer à quel point ils ont fait vibrer tout un pays à l'unisson. Ces émotions engrangées dans les rues de Bruxelles et sur la grand-Place ne peuvent que gonfler un peu plus encore l'envie de nos héros. Pour écrire une nouvelle page du foot belge...

COUP DE SONDE

La Coupe du monde, c'est fini

- Enfin ! Après un mois de football, il était temps de passer à autre chose.
- Dommage, j'ai un petit goût de trop peu.
- Je n'ai pas regardé. Le foot, ça ne m'intéresse pas.

Répondez sur www.lavenir.net

RÉSULTATS

1 890 votants

73%

des votants trouvent qu'il faut mieux encadrer les camps scouts.

Cet été, il y aura 3 000 camps de mouvements de jeunesse dans nos campagnes.

Une bonne chose mais il faut mieux les encadrer.

73%

Cela vient troubler la tranquillité des villages.

17%

C'est une belle aubaine pour les commerces.

10%



CE-CM - Tournai-Ath-Mouscron

CAHIER CENTRAL DÉTACHABLE

LE COURRIER DE L'ESCAUT

Lundi 16 juillet 2018

CE 1

l'avenir
WWW.LAVENIR.NET

À quand des anneaux réutilisables

A quand des gobelets réutilisables dans toutes les administrations ?

En faisant l'acquisition de 5 000 gobelets réutilisables, la Ville de Leuze s'est placée dans une démarche écoresponsable. Un bel exemple à suivre !

● Pierre-Laurent CUVELIER

Les images de ce que l'on appelle aujourd'hui le septième continent ont fait le tour du monde ces derniers mois. Chaque seconde, on estime à 100 tonnes le volume de déchets, dont une grande partie de matières plastiques, qui finissent dans nos océans.

Si le problème est mondial, les solutions doivent être envisagées à tous les échelons, avec une prise de conscience collective, des citoyens aux entreprises en passant par les pouvoirs locaux... À ce titre, certaines administrations publiques ont bien compris qu'elles devaient montrer l'exemple.

Bannir les verres en plastique des manifestations

Alors que Frasnès s'est inscrite dans un projet pilote pour la récupération des cannettes, son voisin leuzois a fait le choix d'acquiescer 5 000 gobelets réutilisables. « On se rend bien compte de l'impact environnemental que repré-



À Leuze, les gobelets durables seront utilisés pour la première fois le 20 juillet, lors du bal aux lampions du centre culturel.

sentent les gobelets jetables en plastique, justifie l'échevine de l'Environnement, Mélanie Lepape. S'il faut reconnaître qu'ils offrent plus de facilités par rapport aux contenants en verre, surtout lors des manifestations qui drainent beaucoup de monde, on souhaitait limiter au maximum leur utilisation pour réduire notre empreinte écologique. D'où l'idée de partir sur quelque chose de durable. »

Ce projet commun a été mené par la Ville de Leuze, en concertation avec le centre culturel qui a lancé cette réflexion il y a un an.

L'institution ne sera pas la seule à pouvoir profiter, dans le cadre de ses manifestations, de ces gobelets réutilisables, dont le coût à charge de la Commune est d'environ 2 000 €.

« Dans un premier temps, ils seront uniquement utilisés en interne lors des événements de la Ville, bien sûr, mais aussi ceux organisés par les structures parcommunales (centre culturel, bibliothèque, plan de cohésion sociale...). Je pense au salon Vivre à Leuze, en septembre, à l'accueil des nouveaux habitants ou au

prochain bal aux lampions du 20 juillet, où les gobelets effectueront leur première sortie », précise M^{me} Lepape.

Le système sera testé durant un an et fera ensuite l'objet d'une évaluation, ce qui pourrait conduire à des ajustements. « Nous

envisagerons peut-être de donner la possibilité aux associations extérieures de nous louer les gobelets. »

Une logistique plus importante

Ces dernières semaines, certains citoyens se sont demandé pourquoi la Commune n'avait pas profité de la belle vitrine qu'offre la retransmission des matches des Diables, sur l'écran géant de la plaine de Bon-Air, afin d'étréner les 5 000 verres réutilisables.

« Nous l'avons envisagé mais cela demandait une logistique trop importante sur le site, assure Mélanie Lepape. Il aurait fallu mobiliser deux fois plus de personnel communal pour gérer le système de caution, le nettoyage et le séchage des gobelets en très peu de temps. Or, pour un tel événement, il y a un "coup de feu" à la mi-temps, avec un afflux important de supporters vers le bar. »

L'échevine leuzoise de l'Environnement le reconnaît, le recours aux gobelets réutilisables requiert une certaine organisation sur le plan de la maintenance. « Par rapport aux gobelets jetables, il est clair que cela nécessite plus de préparation et de main-d'œuvre mais cela en vaut vraiment la peine d'un point de vue économique et écologique. »

D'une contenance de 30 cl et habillés d'un joli graphisme imaginé en interne par Manuel Delporte, les nouveaux gobelets écoresponsables démontrent que l'on peut être à la fois une « ville festive et durable ». ■

24 H de Mouscron encore plus durables

À certains égards, notre région fait figure de pionnière en matière d'écologie. Comment ne pas penser au festival LaSemo qui, depuis ses débuts, est connu pour son engagement en faveur du développement durable.

Une manière de prouver qu'il est tout à fait possible de faire la fête tout en respectant notre environnement (tri sélectif, toilettes sèches, vaisselle compostable, produits locaux...). Et pour chaque rendez-vous estival dans le parc d'Enghien, les efforts ne sont pas vains, se félicitent les organisateurs : « À La-



Pour la 40^e édition, les organisateurs des 24 H ont décidé de « chasser » les verres jetables au profit de 30 000 gobelets réutilisables.

Semo, le spectateur génère moins de déchets qu'en restant à la maison. »

Autre exemple pris en Wallonie picarde, les 24 heures en course li-

bre de Mouscron se montrent également très sensibles à cette dimension.

Trinquet de façon plus écologique aux 24 H

« Ce pas pour la planète », comme on peut le lire sur le site internet des 24 H, se traduit au travers de différentes actions que ne peuvent ignorer les milliers de participants qui investissent la plaine de Neckere, les 28, 29 et 30 septembre prochain. Tout au long de cette grand-messe mêlant le sport pour la bonne cause aux animations et aux concerts, l'organisation a décidé de bannir les verres

jetables. « C'est un peu une amée pilote puisque toutes les boissons seront désormais servies dans des gobelets réutilisables. Nous en avons acheté 30 000 pièces. Aucune caution ne sera demandée mais nous comptons sensibiliser le public pour que l'on puisse récupérer nos gobelets », souligne Frédéric Huys, cheville ouvrière des 24 heures.

Comme par le passé, un système de tri des déchets et de toilettes sèches, plus performantes encore, renforcera le caractère éthique et durable de l'événement mouscronnois. ■ P.-I.C.